

La Voz de Menorca

Número suelto 5 cts.

DIARIO REPUBLICANO
(EDICIÓN EXTRAORDINARIA)

Año IX.-Número 3170

Suscripción

En la Isla al mes ptas. 1'50
Resto de España " 1'75
Extranjero " 2'50

Mahón domingo 27 de Septiembre 1914

Redacción y Administración
Calle Nueva.—Teléfono, 123

Servicio Telegráfico DE LA VOZ DE MENORCA (Conferencias telegráficas de nuestro corresponsal en Barcelona)

La guerra europea

Barcelona 26, 21'30.

Lo que dice un militar

Burdeos.—Una alta personalidad militar ha insistido en que la lucha será larga, porque las posiciones tomadas, lo mismo por los franceses que por los alemanes, han sido fortificadas tan colosalmente, que resultará difícilísimo, si no imposible, apoderarse de ellas.

Precisamente por esto está indecisa la batalla y si en algunos puntos se sostienen combates con más o menos éxitos para cada parte, es precisamente en el ala derecha alemana, en donde las fortificaciones son más débiles.

En el centro de ambos ejércitos es donde éstos han acumulado las defensas.

En la izquierda alemana, formada por el ejército del Kromprinz, se sostendrán pocas batallas, porque las defensas naturales impiden moverse a los ejércitos.

En cuanto a la acción alemana, cada día es más débil, porque el agotamiento de fuerzas se va manifestando claramente en las tropas.

La acción moral es otro de los factores que hay que tener en cuenta en los ejércitos.

Las tropas alemanas pelean ya perdida la fe en la victoria, pues saben que sólo un milagro puede darles el triunfo.

Por otra parte las municiones van escaseando también.

En Alemania hay cerradas muchas fábricas, entre ellas algunas que suministraban útiles al ejército, por falta de carbón.

Como de fuera no puede recibir combustible y las minas que se explotaban en el interior están paradas por falta de brazos, el ejército alemán se encontrará pronto sin municiones.

Esto lo ve el Estado Mayor y recomienda a las tropas que ahorren proyectiles.

El Kromprinz se retira

Londres.—«The Times» publica una carta, fechada el 22 en el campo de operaciones de Francia, asegurando que el ejército del Kromprinz va retirándose lentamente hacia la frontera belga.

Preparando un ataque

Londres.—Se asegura que el Estado Mayor está preparando un ataque general sobre la línea de Verdun, con objeto de empujar decididamente a los alemanes sobre la frontera franco-belga.

A este efecto ha destacado un cuerpo de ejército que atacó el ala derecha alemana.

Esta se vió en peligro, teniendo que acudir en su socorro fuerzas del ejército del centro, con lo que pudieron contener el ataque de los aliados.

El combate duró ocho horas, siendo muy encarnizado.

Ambos ejércitos se retiraron después a las posiciones que tenían antes.

Una emboscada

Londres.—Un radiograma del Africa del Sur dice que los alemanes prepararon una emboscada a las fuerzas inglesas.

Los ingleses, que tienen muy bien dispuesto el servicio de espías, se enteraron de la maniobra.

Con objeto de rechazar a los alemanes, dispusieron su artillería e hicieron avanzar una sección para atraerlos.

Estos salieron de improviso de sus escondites, atacando fieramente a los ingleses.

La artillería de éstos abrió el fuego, rechazando a los alemanes, que se retiraron dejando el campo sembrado de muertos.

En el Vaticano

Roma.—En la secretaría de Estado del Vaticano se ha ultimado la redacción de un memorandum que se dirigirá a los prelados alemanes protestando de la actitud de sus compatriotas en Bélgica y Francia.

Dice que para hacer la guerra, caso de que esta pueda admitirse en buenos principios católicos, no hace falta destruir las iglesias.

Preparativos militares

Londres.—En los centros oficiales se asegura que Rumanía ha terminado la movilización de su ejército.

Lo tiene preparado todo para entrar en lucha en cuanto Turquía declare rota la neutralidad.

Bombas alemanas

Ostende.—Una de las bombas lanzadas por el zeppelin alemán que voló hoy sobre esta población, cayó en el bosque de Bolonia, otra en el mercado de pescadores y otra en un estanque.

Austriacos y serbios

Nisch.—En los frentes de Lonitza, Mitrovitz y Chabatz hubo combates encarnizados el día 22.

En el resto del frente no se señaló nada importante.

La situación de las tropas serbias sigue siendo buena.

El comandante austriaco de Semlin envió el día 22 al comandante de las tropas serbias de Belgrado un parlamentario portador de una carta pidiendo que la población se rindiera antes de las siete de la tarde.

En respuesta a esta carta, la artillería serbia abrió fuego nutridísimo sobre los monitores austriacos que había en el Danubio.

La situación de las tropas serbias que están en Belgrado es absolutamente satisfactoria.

La población no corre peligro.

Hasta ahora los serbios y montenegrinos han ocupado varias poblaciones importantes.

En la Galitzia

Petrogrado.—Los rusos reprimearon el día 23 una tentativa de la vanguardia alemana para avanzar sobre Suvalski.

En la Galitzia Oriental no se señala ningún combate.

Los austriacos, rechazados en todos los puntos, siguen batindiéndose en retirada.

Se ha desarrollado un sangriento combate que ha durado siete días.

Los austriacos ocuparon una extensión de varias millas.

Ocupando un campo atrincherao, se opusieron al avance de los rusos con terrible fuego de artillería y ametralladoras.

Los rusos se cedieron y al quinto día tomaron las posiciones austriacas mediante impetuosa carga a la bayoneta.

Los prisioneros austriacos declararon que les faltaban víveres hacía cuatro días, y sólo disponían de frutas y patatas recogidas en el campo.

En Palacio

El señor Dato estuvo en Palacio despachando con el rey.

Después cumplimentó a la reina Victoria, enterándola del resultado que va teniendo la suscripción abierta por iniciativa de la reina en favor de los repatriados con motivo de la guerra europea.

Luego el señor Dato se dirigió a la presidencia, en donde recibió a los periodistas, manifestando que no se habían tenido noticias nuevas de la guerra y que todo seguía igual.

El señor Dato expresó su complacencia, por la actitud de la Prensa en estos días, guardando la mayor circunspección y no tratando asuntos que pudieran comprometer la neutralidad en que estamos colocados.

Dijo que había celebrado una larga entrevista con el señor González Besada, que habla llegado esta mañana a Madrid.

Habían cambiado impresiones sobre los asuntos de actualidad.

El señor González Besada se mostró de acuerdo en absoluto con el Gobierno respecto de la declaración de neutralidad y en otros asuntos de verdadero interés para el país.

—Parece—continuó diciendo el señor Dato—que se ha desarrollado en provincias una verdadera fiebre de viajes, pues de todas partes vienen Comisiones a Madrid para tratar de lo mismo, esto es, de la situación económica y de la crisis obrera.

A todos se le contesta lo mismo que el Gobierno se preocupa de dar facilidades al comercio, para que se desenvuelva en las mejores condiciones posibles, y que emprende obras públicas para dar colocación a los obreros.

Conferencia

En las primeras horas de esta mañana celebraron una extensa conferencia los señores Dato y Sánchez Guerra.

Este enteró al presidente del resultado de una entrevista que tuvo anoche con la Comisión de Bilbao que ha venido a tratar con el Gobierno de algunos asuntos de interés total.

La Comisión está formada de patronos y obreros y su viaje a Madrid tiene por principal objeto resolver el conflicto de la pesca, que tantos perjuicios causa a aquella ciudad.

Barco remolcado

Bi bao.—Ha fondeado el crucero «Reina Regente», que ha traído remolcado el vapor «Arnao», que encontró a la altura de San Vicente de la Berquera, sin hélices y con grandes averías.

La tripulación se salvó.

Aviador portugués

Burdeos.—El aviador Bielovuce, subteniente del ejército portugués, ha sido nombrado con el mismo empleo, por el tiempo de duración de la guerra, a título de extranjero, y destacado al servicio de aviación.

Barco a pique

Londres.—El vapor «Hervic» ha quedado destruido por una mina en el mar del Norte, resultando dos muertos.

Escuadra misteriosa

Copenhague.—Unos marinos pescadores llegados a Falkenberg cuentan que vieron pasar con dirección al Sur una flota de 30 navíos de nacionalidad desconocida.

Turquía y los yanquis

Washington.—El embajador de Turquía ha manifestado a Mr. Wilson que abandonará los Estados Unidos en esta quincena.

El embajador ha reprochado al Gobierno yanqui de haber protestado contra la abrogación de las capitulaciones de Turquía.

Barcelona 27, 6'15

Lo que dice Lema

En su conferencia con los perio-

distas el ministro de Estado ha manifestado lo siguiente:

Las últimas noticias recibidas de Francia señalan una acción importante en la región de San Quintin.

El ala izquierda franco-inglesa sostiene duros combates contra la derecha alemana, que ha sido reforzada con tropas que antes operaban en el centro.

En la región de Noyon los aliados atacados por fuerzas superiores retrocedieron, pero reforzados luego reanudaron la ofensiva y reconquistaron el terreno que habían perdido.

Desde Berlín

Noticias transmitidas desde Berlín dicen que continúa el desarrollo de operaciones militares en Francia, sin que hasta ahora haya podido alcanzarse un resultado decisivo.

Conjeturas

Burdeos.—Se ha comprobado que los alemanes, con su rapidez característica, han reforzado su ala derecha con fuerzas que de retaguardia, del centro han acudido de la Lorena y los Vosgos.

Han disminuído por lo tanto las probabilidades de un próximo triunfo de los aliados en esta parte, a menos que a su vez refuercen su ala izquierda, donde los ingleses han perdido algún terreno.

Según parece, Joffe ha asegurado al gobierno que no necesita refuerzos.

Se teme que por sorpresa el ala izquierda francesa tenga que entablar batalla con la derecha alemana.

Noticias de la guerra

Pasan de mil los muertos acumulados en las trincheras alemanas.

Esos cadáveres han sido encontrados en las inmediaciones de Peronne, población evacuada por los alemanes hace cuatro días.

Las tropas germanas se fortifican ahora en las colinas próximas a Peronne.

Los franceses tenían orden de desalojarla a toda costa e intentaron cumplirlo; pero la defensa de los alemanes fué enérgica y valiente en extremo. Los cañones contribuyeron a hacer a más eficaz.

Entonces los franco-ingleses, decididos a jugar el todo por el todo, acordaron el asalto al amanecer.

Iniciaron el ataque pequeñas columnas que fueron recibidas a cañonazos, pero despreciaron el peligro mortal. Fueron adelante y sembraron el camino de cadáveres.

Llegaron a las trincheras y se entabló una rápida y cruentísima lucha a la bayoneta. La mortalidad fué horrible, pero al fin los aliados consiguieron el objetivo de la operación.

Desde Bérga anuncian que un tren de sitio, con morteros de 42 centímetros conducidos en treinta y cinco camiones, se dispone a bajar las fortificaciones de Amberes.

El avance ruso

Sanpetersburgo.—El ejército ruso que opera contra Austria se ha apoderado de dos posiciones fortificadas al Norte y al Sur de Przemysl.

Continúa el avance hacia Cracovia.

Parte oficial

Una parte oficial dado al público en Burdeos ayer por tarde dice:

Primero: el ala izquierda libra una batalla violentísima entre el Somme y el Oise. En Soissons prog esamos un poco. En Reims no ocurre nada de particular.

Segundo: El centro entre Reims y Verdun tampoco ha cambiado. La situación en esta parte sigue igual.

En Voewre el enemigo consiguió atravesar a Misa hacia Sain Mche, pero a enérgica ofensiva de las tropas republicanas le obligó a retroceder hacia el Sur de Voewre.

Nuestros ataques no han dejado progresar al enemigo, han obligado a retro-

ceder al décimo cuarto cuerpo de ejército y le han infligido duro escarmiento, hasta el punto de causarle pérdidas muy considerables.

Tercero: El ala derecha que opera en la Lorena y los Vosgos tiene ahora en frente efectivos enemigos para reforzar su ala derecha.

El avance que por esta región habían iniciado los alemanes ha sido rechazado por las tropas francesas de reserva.

Supuesto aniquilamiento

Roma.—Desde Suiza dicen que ambas alas de los ejércitos aliados están poco menos que aniquiladas.

Se advierte la procedencia alemana de estas noticias, que por ahora no ofrecen ninguna garantía de certeza.

Ultimo parte oficial

El parte dado anoche en Burdeos dice que el enemigo ha atacado todo el frente de los aliados y ha sido rechazado en todas partes y que en el ala izquierda progresa el ejército franco-inglés; en las alturas de Mosa, la situación es estacionaria y en Voewre los aliados ganan terreno.

ESPECTACULOS

CINE CONSEY.—La empresa nos ruega hagamos público que ha recibido la serie de películas escogidas que forman el programa que hoy se desarrollará. Habrá funciones a las 6, 8 y media y 10 y cuarto; en todas se proyectarán la famosa película de dos kilómetros, marca Leonardo «El narcótico oriental», y otras nuevas muy interesantes.

CRÓNICA LOCAL

AVISO IMPORTANTE

A los que se suscriban desde hoy a LA VOZ DE MENORCA se les servirá gratis el periódico hasta fin del corriente mes.

El señor Presidente de la Cámara de Comercio ha recibido el siguiente telegrama del diputado a Cortes por este Distrito señor Squella:

«Madrid 26.—Presidente Cámara de Comercio, M. non.

Director General: aceptado solar ofrecido por Ayuntamiento Mahón para construir Casa Correos.

Squella»

Al anterior telegrama contestó el señor Presidente de la Cámara de Comercio con el siguiente:

«Gabriel Squella, Diputado Cortes, Madrid.—Cámara Comercio felicita efusivamente Comisión por resultados obtenidos y no duda conseguirá nuevos éxitos con sus activas y acertadas gestiones.—Presidente, Escudero»

La música militar ejecutará esta tarde en el paseo de Isabe II el programa siguiente:

1.º Paso doble «El Czar», El Fedich Mauer.

2.º Mazurca «Aves Cantoras», Rus.

3.º Bailab es de la Opera «Fera mor», Rubinsten.

4.º Fantasia de la Opera «Lohengrin», Wagner.

5.º Paso-doble «Todo son nubes», San Joé.

Por la noche amenizará el mismo paseo por última vez en la temporada de la banda municipal.

NODRIZA.—Se ofrece una. Calle de la Pana, n.º 82.

Tipografía Mahonesa, calle Nueva, Mahón

